
CONSIGLIO COMUNALE DEL 14 DICEMBRE 2010 
SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

                   ( IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 
Il Consiglio comunale, presieduto da Leonardo Impegno, si è riunito oggi nella sede di via Verdi, 
dopo la prima ora di lavori dedicata al question time.  
Appello iniziale: 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: assente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo:assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: presente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: presente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: assente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: presente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Migliaccio Carlo: assente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 



Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: presente; 
Moxedano Francesco: presente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Marco Nonno: assente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: presente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: assente; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: assente; 
Santoro Andrea: presente; 
Scala Raffaele: presente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: presente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco:presente; 
Vitobello Francesco: presente; 
Zimbaldi Luigi: presente. 
 
Presenti 35 consiglieri, la seduta è iniziata con gli interventi ai sensi dell’art. 37 del Regolamento 
dei consiglieri Fucito, Santoro, Nicodemo, Di Marzio, Ambrosino, Lamura e Giordano. 
Subito dopo il vice presidente Moretto ha proposto l’inversione dell’ordine dei lavori per discutere 
subito della delibera di modifica allo statuto della Fondazione del Forum delle Culture 2013. La 
proposta è stata approvata a maggioranza col voto contrario del consigliere Funaro e dei gruppi del 
Pdci, Prc e l’astensione del consigliere Ciro Borriello. 
La parola è così passata all’Assessore alla Cultura, Nicola Oddati, che ha spiegato nei dettagli i 
contenuti del protocollo sottoscritto in data 21.10.2010 che modifica lo Statuto della Fondaziione 
del Forum. Due le novità principali: una cabina di regia composta da Comune, Regione, Provincia e 
Ministero degli Affari esteri e la nomina, da parte della Regione, del Direttore generale, che avrà il 
compito di approvare i programmi che la Fondazione propone e le scelte di natura strutturale di 
interventi di riqualificazione urbana. 
Lo svolgimento del programma di attività propedeutiche prevede proposte di intervento nel centro 
storico e a Bagnoli, oltre ad altri scenari nel territorio regionale, come la Reggia di Caserta e la 
Costiera Amalfitana. “Vi sono variazioni importanti nello Statuto della Fondazione – ha aggiunto 
Oddati – apportate dal protocollo d’intesa: il Governo viene rappresentato dal Ministero per gli 
Affari esteri, Sindaco e Provincia nominano entrambi un consigliere d’amministrazione ed il 
Presidente della Regione nominerà il Direttore generale della Fondazione. È un passo in avanti 
decisivo e, al di là delle modifiche, il dato importante è il rapporto di collaborazione e lealtà tra le 
istituzioni per collocare il bene comune al di sopra delle divisioni politiche”. 
Auspicabile che si possa costituire un modello costruttivo per assicurare continuità anche per altri 
settori della politica culturale come Trainon, museo Madre e Teatro Festival. “La Fondazione – ha 



aggiunto l’Assessore – non ha mai smesso di lavorare con eventi e mostre culturali: con scarse 
risorse sono stati realizzati 40 eventi e 23 sono in lavorazione. Questo dimostra che si può fare 
politica culturale senza grosse spese. Le opere di riqualificazione strutturale, invece, impegneranno 
soldi ma sono interventi da realizzare rapidamente per renderli visibili nel 2013. È un’occasione di 
cui abbiamo bisogno tutti”. 
Il presidente della Commissione Cultura, Pasquale Sannino, ha relazionato sul lavoro svolto. 
“Condivido la strada maestra illustrata da Oddati – ha detto – ed un grande accordo istituzionale, 
nell’interesse di città, Regione e Provincia, consentirà di superare anche le divisioni, che sono 
legittime. Nulla è stato stravolto e la parte pubblica è unica parte costituente, ma era dovuto 
l’inserimento dei nuovi soggetti e la presenza del Ministero degli Esteri sarà più utile di quello dei 
Beni culturali”. È seguito il dibattito, arricchito dagli interventi dei consiglieri Palladino, 
Ambrosino, Fucito, Lamura e De Masi che, al termine, ha chiesto la verifica del numero legale. 
Appello:  
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: presente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: assente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo:assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: assente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: presente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: assente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: presente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 



Migliaccio Carlo: assente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: presente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Marco Nonno: assente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: presente; 
Russo Vincenzo: assente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: presente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco:assente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente. 
 
Presenti 31 consiglieri, l’Aula ha quindi votato, dopo la replica dell’Assessore Oddati, la delibera di 
modifica allo Statuto della Fondazione, approvandola all’unanimità. Ratificate in seguito due 
delibere di variazione di bilancio 2010: la prima, relativa all’acquisizione di beni strumentali per la 
ristrutturazione del canale telefonico Amministrazione verso utenza pubblica, è stata approvata a 
maggioranza con il voto contrario del Pdl e l’astensione del consigliere Galiero. La seconda, 
sull’assestamento generale di bilancio, è stata approvata a maggioranza con il voto contrario del 
Pdl. Uguale esito per la delibera sulla ricognizione dei debiti fuori bilancio. Il chiusura il Preisdente 
Impegno ha comunicato la revoca della seduta del 16 dicembre in seconda convocazione, visto che 
il Consiglio ha evaso nella seduta di oggi tutti gli argomenti all’ordine dei lavori. 
 


